

**Schweizerischer Geometerverein :
Zentralvorstand : Auszug aus dem Protokoll
der Sitzung vom 16./17. Januar 1926 in Bern =
Société suisse des géomètres : comité central :
extrait du procès-verbal de la séance du 16/17
janvier 1926, à Berne**

Autor(en): **Bertschmann, S.**

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Schweizerische Zeitschrift für Vermessungswesen und
Kulturtechnik = Revue technique suisse des mensurations et
améliorations foncières**

Band (Jahr): **24 (1926)**

Heft 2

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Schweizerischer Geometerverein.

Zentralvorstand.

Auszug aus dem Protokoll der Sitzung vom 16./17. Januar 1926 in Bern.

Als neue Mitglieder wurden in den Verein aufgenommen: Bruttin Georges, Sion, Villa „La Sionne“; Götschi Bernhard, Kerns.

Den Austritt auf Ende 1925 haben erklärt: Diday Louis, Lausanne; Baudet Ernest, Cossonay; Brascheler Otto, Chur; Schaltegger Walter, Winterthur; Reutty Vinzenz, Wil; Gut-Rappo J., St. Gallen; Brägger Leo, Goßau.

Die *Konstituierung des Zentralvorstandes* wird wie folgt vorgenommen: Zentralpräsident: J. Mermoud, l'Isle; Vizepräsident: J. Früh, Münchwilen; Sekretär: S. Bertschmann, Zürich; Quästor: E. Vogel, Lyß; Beisitzer: G. Panchaud, Genf; W. Maderni, Lugano, und J. Ruh, Brugg.

Jahresbericht, Jahresrechnung und *Budget* werden in erster Instanz genehmigt. Der Hauptversammlung wird beantragt, den Jahresbeitrag für das Jahr 1926 auf Fr. 18.— zu belassen und denselben durch einen Bezug zu erheben. Der S. G. V. war seinerzeit eingeladen worden, einen Vertreter in die vom Schweizerischen Bauernsekretariat einberufene Kommission zum Studium von Bonitierungsverfahren abzuordnen; für zukünftige Verhandlungen wird als Delegierter des Vereins J. Ruh walten.

Der Anregung des Redaktors der *Zeitschrift*, im Hinblick auf die Raumnot die Rubrik „Zeitschriftenschau“ vom Februar 1926 an wegzulassen, wird zugestimmt mit dem Hinweis, daß ausführliche Verzeichnisse über Publikationen in den verschiedensten Fachblättern vom Vereinsbibliothekar ausgeliehen werden. Der Zentralvorstand beschließt, der Redaktion einen Vertreter beizugeben und ordnet zu diesem Zwecke sein Mitglied S. Bertschmann ab.

Die *Delegiertenversammlung* wird auf Samstag, den 27. März 11 Uhr, nach Bern einberufen werden; für die *Hauptversammlung* ist der 8. Mai und als Ort Zürich in Aussicht genommen.

Die Geometerorganisationen von Frankreich und Belgien haben die Schaffung eines *internationalen Geometerbundes* angeregt. Herr Prof. R. Danger in Paris hat dem S. G. V. eine

Einladung zur Entsendung einer Delegation an eine Vorbesprechung, die am 27. Januar in Paris stattfinden wird, zukommen lassen. Der Zentralvorstand begrüßt die Schaffung einer solchen Institution, in der er ein vorzügliches Mittel zur Erweiterung der Berufskenntnisse in theoretischer und namentlich praktischer Beziehung erblickt. Er ordnete als Delegierten den Zentralpräsidenten ab; ein Beitritt zum Bunde wird nach der Berichterstattung durch den Delegierten, der insbesondere für die Schaffung einer wenig kostspieligen Organisation eintreten soll, erwogen werden.

Zürich, den 26. Januar 1926.

Der Sekretär: *S. Bertschmann.*

Société suisse des Géomètres.

Comité central.

Extrait du procès-verbal de la séance du 16/17 janvier 1926, à Berne.

Nous saluons comme nouveaux sociétaires: Bruttin Georges, Sion, Villa « La Sionne »; Götschi Bernhard, Kerns.

Sont démissionnaires à partir de fin 1925: Diday Louis, Lausanne; Baudet Ernest, Cossonay; Braschler Otto, Chur; Schaltegger Walter, Winterthur; Reutty Vinzenz, Wil; Gut-Rappo J., St-Gall; Brägger Leo, Gossau.

Comité central. Le Comité central a été constitué comme suit: Président central: J. Mermoud, L'Isle; vice-président: J. Früh, Munchwilen; secrétaire: S. Bertschmann, Zurich; trésorier: E. Vogel, Lyss; membres: G. Panchaud, Genève; W. Maderni, Lugano, et J. Ruh, Brugg.

Rapport annuel, compte-rendu financier et budget. Ces documents sont approuvés en première instance. Il sera proposé à l'Assemblée générale que la cotisation annuelle pour 1926 soit fixée à 18 fr. payables en une seule fois.

La Société suisse des Géomètres avait été invitée à se faire représenter par un délégué, à la Commission constituée par le Secrétariat de la Ligue suisse des paysans, en vue de l'étude relative à l'examen des qualités productives du sol; J. Ruh est désigné pour suivre aux délibérations prévues.

Le Comité central fait sienne la proposition du *Rédacteur* du Journal, de supprimer pour cause de manque de place, à

partie de février 1926, la rubrique: « revue des publications », sous la condition cependant que des répertoires appropriés des publications des différents journaux techniques seront dressés par le bibliothécaire de la Société.

Le Comité central décide la nomination d'un représentant de celui-ci auprès de la Rédaction et désigne à cet effet S. Bertschmann.

L'Assemblée des Délégués est prévue pour le 27 mars à 11 heures à Berne; *l'Assemblée Générale* aura lieu le 8 mai et probablement à Zurich.

Les organisations des géomètres de France et de Belgique ont envisagé la création d'une *Association internationale des Géomètres*. M. le professeur R. Danger, à Paris, a envoyé à la Société suisse des Géomètres une invitation à l'envoi d'une délégation à une conférence préparatoire qui aura lieu à Paris, le 27 janvier. Le Comité central salue la création de cette association en laquelle il voit un moyen excellent d'étendre les connaissances professionnelles des géomètres, tant au point de vue théorique que surtout au point de vue pratique. Il décide de nommer le président central en qualité de délégué; l'appui de la Confédération sera demandé après établissement du rapport du délégué qui est chargé en particulier d'appuyer sur la création d'une organisation peu coûteuse.

Zurich, le 26 janvier 1926.

Le secrétaire: S. Bertschmann.

Vortragskurs 1926.

Die großen Erfolge der bis anhin veranstalteten Vortragskurse und die Tatsache, daß weitere neue Probleme der geodätischen Wissenschaft dringend der Erläuterung und Abklärung bedürfen, veranlaßte die Sektion Zürich-Schaffhausen auch für das Jahr 1926 die Organisation von Vorträgen an die Hand zu nehmen. Die Vermessungen mittelst der terrestrischen und der Luftphotogrammetrie sind soweit ausgebildet worden, daß sie als neue Aufnahmeverfahren bei den Grundbuchvermessungen zur Anwendung gelangen werden. Wir erachten daher die Zeit für gekommen, um durch eine Reihe von Vorträgen über die